

Gemeinde Neuenkirchen- Vörden

Vorlage Nr.

75/2017

Kämmerei

öffentlich

Beratungsfolge Wirtschafts- und Finanzausschuss	Sitzungstermin 05.10.2017	Zuständigkeit Zur Vorbereitung
Beratungsfolge Verwaltungsausschuss	Sitzungstermin 17.10.2017	Zuständigkeit Zur Vorbereitung
Beratungsfolge Gemeinderat	Sitzungstermin 26.10.2017	Zuständigkeit Zur Beschlussfassung

TOP Gewässerökologische Untersuchung des Dorfteiches / Naturbad Vörden ab 2018

Beschlussempfehlung

Die gewässerökologische Untersuchung des Dorfteiches / Naturbad Vörden soll im Jahr 2018 wieder aufgenommen werden. Die erforderlichen Mittel von jährlich 7.600 EUR sind ab dem Haushaltsjahr 2018 einzuplanen.

Begründung

Da 2016 verschiedene Sanierungsmaßnahmen beim Naturbad Vörden anstanden, wurde im Vorfeld zur Aufstellung des Haushaltsplanes das Büro Becker & Niemeyer beauftragt um ein entsprechendes Sanierungskonzept aufzustellen.

Auf Grund dieses Konzept wurden in 2016 u.a. eine Enteisungsanlage und eine Durchflussmengenmessung eingebaut sowie verschiedene Messgeräte angeschafft. Außerdem wurde auf Grund dieses Konzeptes das Büro KLS-Gewässerschutz mit einem gewässerökologischen Untersuchungsprogramm beauftragt. Dr. Jürgen Spieker vom Büro KLS-Gewässerschutz hatte daraufhin gewiesen, dass eine objektive Beurteilung erst über einen längeren Zeitraum (3 Jahre) möglich ist umso z.B. verschiedene Wetterlagen (z.B. längere Hitzeperioden) besser erfassen zu können.

Nachdem die ersten Berichte positive Wasserwerte bescheinigt haben, wurde im August 2016 vom Verwaltungsausschuss beschlossen, dass in 2017 keine Untersuchungen mehr erfolgen sollen, sondern eventuell wieder ab 2018.

Im Jahresbericht 2016 wurde weiterhin eine gute Wasserqualität bescheinigt und ein entsprechendes Zertifikat über die Wasserqualität ausgestellt. Auf Grund dieses Jahresberichts hat Herr Becker vom Büro Pools & Ponds (früher Becker & Niemeyer) im März 2017 u.a. den Einbau eines Phosphatfilters und die Fortführung des Untersuchungsprogramms durch das Büro KLS-Gewässerschutz empfohlen. Durch die

fortlaufende Untersuchung können die durchgeführten Maßnahmen qualitativ bewertet werden, außerdem fallen Unregelmäßigkeiten in der Wasserqualität schneller auf. Des Weiteren hat er darauf hingewiesen, dass die Außendarstellung des Bades durch die Zertifizierung der Wasserqualität deutlich verbessert wird.

Um die Auswirkungen der bisher durchgeführten Maßnahmen bewerten zu können und frühzeitig Hinweise auf erforderliche Sanierungsmaßnahmen zu erhalten, sollte die gewässerökologische Untersuchung ab 2018 wieder aufgenommen werden.

Lt. Angebot des Büros KLS-Gewässerschutz fallen für die Untersuchungen einschl. Zertifizierung Kosten von jährlich rd. 7.600 EUR an.

Brockmann